

Empréstimo por ₡ 280.000.00 para dar luz a La Suiza

TEXTO EN PAGINA 4

EL COSTARRICENSE

SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE TURRIALBA

AÑO III — N° 169
DOMINGO 30 DE
JULIO DE 1961

★
DIRECTORES:
Mario Escribano R.
Oldemar Ramírez R.

★
TURRIALBA
COSTA RICA

NUEVA GESTION DE ADELANTO ANTE LA JUNTA DE LA CAÑA

Será realizada con el propósito de obtener cincuenta mil colones para hacer frente a algunas obligaciones imposterables que tiene la Municipalidad.

La Comisión Municipal de Presupuesto ha informado que existe una suma aproximada a cincuenta y cinco mil colones en las partidas de Jornales Generales y Cuotas del Seguro Social, por lo que se dispuso renovar la gestión ante aquel organismo.

TEXTO EN PAGINA 3

Presupuesto extraordinario aprobó la Municipalidad

Asciende a la suma de ₡32.347.15 destinándose créditos consignados y no devengados para reforzar algunos renglones que están faltos de dinero para seguir trabajando. En realidad se logró una reforma al presupuesto que había sido aprobado anteriormente.

TEXTO EN LA PAGINA 3

2 avionetas "CESNA" operarán rutas del Cantón de Turrialba

La empresa A. Carrillo y Compañía a la que se le adjudicó la licencia para operar el servicio remunerado de pasajeros y carga entre esta ciudad y otros puntos de la zona Atlántica está dando los pasos finales para iniciar sus labores.

Las operaciones se iniciarán con dos avionetas solamente y de ser necesario se pondrán más en servicio, una vez que la empresa esté trabajando a todo vapor.

TEXTO EN PAGINA 6

QUEJA DE PRODUCTORES DE CAÑA

Pequeños productores de la zona de Peralta han manifestado malestar por el "castigo" que se hace en sus entregas de casi un 40%. La Junta de la Caña ha contestado que la disposición es arbitraria pues no se han dado instrucciones en ese sentido y ha dispuesto hacer una investigación para constatar los extremos de la queja.

TEXTO EN LA PAGINA 8

PREVIENENSE INUNDACIONES EN PERALTA

A solicitud del Dip. Brenes Castillo la Municipalidad dispuso realizar los trabajos correspondientes en el curso del río Guaitil para evitar el peligro para la población de aquel importante distrito que pueda verse inundada en tiempo de invierno. Los trabajos se llevarán a cabo de acuerdo con las recomendaciones técnicas respectivas y el valor del trabajo se cancelará una vez que la Municipalidad esté en posesión de suficientes recursos económicos.

TEXTO EN PAGINA 3

HOY HABRA COMPETENCIA ENTRE LOS BOMBEROS

Tendrá lugar a las 10 de la mañana al costado sur del edificio de Correos con participación de las Compañías de Bomberos Voluntarios de Barrio México de la capital y la de esta ciudad.

TEXTO EN LA PAGINA 4

Turrialba produce 50% del azúcar de la Zona Atlántica

De acuerdo con los últimos informes sobre producción, se sabe que en el último año salieron de la zona Atlántica un millón trescientos mil quintales, correspondiendo la mitad de producción a este Cantón.

Se cree que este año la actividad de todos los ingenios aumentará considerablemente pues cada día crece la demanda de azúcar producido debido a su excelente calidad. Otros interesantes datos.

TEXTO EN PAGINA 5

REGLAMENTO GRAL. DE MUNICIPALIDAD

Será aprobado próximamente en una sesión extraordinaria pues se estima de mucha necesidad tanto para la Corporación como para los empleados de la misma. En fecha anterior empezó a ser estudiado pero el trabajo no se concluyó por diversos motivos; ahora hay interés de aprobar el Reglamento cuanto antes.

TEXTO EN LA PAGINA 4

SURGE YA Y SE INSCRIBIRA UN NUEVO PARTIDO POLITICO

Se denominará Partido Demócrata Cartaginés y presentará papeletas para diputados por la provincia de Cartago y para Municipales en todos los cantones con la participación de distinguidos elementos de cada lugar.

Se anuncia para los próximos días importantes reuniones de destacados vecinos de cada lugar que se han manifestado de acuerdo con los postulados de la nueva agrupación política. Se han hecho los trámites para obtener las firmas necesarias para la presentación de la solicitud de inscripción correspondiente.

TEXTO EN LA PAGINA 8

UNAS PALABRAS.—

CARRETERAS EN TURRIALBA

Vecinos de distintos lugares del Cantón sienten la inquietud de un arreglo en sus vías de comunicación; y es lógico. Turrialba ha alcanzado, con el tiempo, un grado de adelanto envidiable por un movimiento mayor que muchos otros cantones de la República. Ese adelanto requiere mejores vías de comunicación para que haya expansión en todo sentido.

Nos encontramos frecuentemente con solicitudes a la Municipalidad para que se dirija al Ministerio de Obras Públicas pidiéndole intervenir en tal o cual sentido; desafortunadamente los resultados no pueden ser los esperados porque no hay medios económicos suficientes para llenar tanta necesidad.

Las carreteras todas del país, casi sin excepción están en malas condiciones, aún las de mayor movimiento como son las que llevan a Alajuela, Heredia y Cartago, para citar unas pocas. Ya son vías inadecuadas para el enorme movimiento diario de vehículos pero nada puede hacerse porque no hay con qué. Incluso el tramo entre Turrialba y Juan Viñas está en malas condiciones, hay partes en donde no existe asfalto sino piedra suelta y no ha sido posible reparar ese trecho, ampliar la carretera como ya es necesario porque Obras Públicas tiene más solicitudes que dinero para hacer frente a las necesidades.

Este es uno de los casos corrientes en la administración pública, uno de los males de que hablábamos en otra oportunidad en esta misma columna de análisis semanal.

Algunos técnicos creen que con este Ministerio, en el ramo de las vías de comunicación, tendrá que operarse en el futuro un cambio como ha ocurrido ya por ejemplo con los servicios de agua, que se ha procedido a la creación del Instituto de Aguas y Alcantarillado para que estudie los problemas de las poblaciones y, con los medios a su alcance, proponga soluciones inmediatas porque el país entero no puede seguir viviendo la falta de agua en muchas poblaciones.

Hay quienes piensan que habrá que llegar a crear un Instituto de Caminos y Carreteras aparte del Ministerio de Obras Públicas y que cuente con recursos propios que bien podrían lograrse mediante impuestos de ruedo bien percibidos con sistemas que no permitan la evasión en el pago. Tendría a su cuidado la reparación de las carreteras existentes, modificación o ampliación de las que se creyeran necesarias y construcción de otras en distintos lugares, mejorando los caminos de tierra que existen en todo el país mediante una política bien definida y realizada, no con criterio político, sino con criterio nacional.

No hemos dispuesto del tiempo necesario para pensar en sí sería conveniente o no dar este paso aunque de momento asalta el temor de una entidad más autónoma que podría convertirse en foco de burocracia; pero habría que estudiar los fundamentos del proyecto, conocer la forma en que trabajaría y sus objetivos, los recursos con que contaría y otros detalles para opinar con más criterio. Pero no cabe duda que no puede seguir el país como ha venido: confiándole a un Ministerio, generalmente sin todos los recursos necesarios, la misión de hacer muchas cosas: desde muebles para las dependencias públicas, pupitres para las escuelas, mosaico para planteles, hasta carreteras y puentes modernos de acuerdo con las necesidades de evolución.

Mientras esa política se mantenga, no podrá haber adelantado porque un solo hombre, el Ministro, a quien todos quieren ver y a quien tantos piden, no puede hacer labor. Obras Públicas probablemente tendrá que llegar a ser, con el tiempo, un organismo de consulta y no de administración de trabajos.

Tengó para venderle algunos lotes para construir en la ciudad de Turrialba, también un lote en San José.

Jorge Ramírez Villalobos

En las oficinas de "El Costarricense"

SELECCION DE HUEVOS

Los huevos destinados a la incubación deben ser objeto de una rigurosa y escrupulosa selección; hay que desechar los rajados, deformes, los que tengan cintura, los muy sucios y muy chicos; solamente deben incubarse aquellos que presenten un cascarón bien formado, terso, parejo, oval de tamaño regular, ni muy grandes, ni muy chicos, con un peso que no sea menor de 50 gramos y que hayan sido puestos cuando más 10 días antes; mientras más viejos menos probabilidades habrá de que produzcan pollos fuertes y vigorosos.

Se puede saber si un huevo es fértil hasta que se le somete a la incubación y se desarrolle el germen que contiene

en su interior. Los huevos destinados para la incubación deben ser objeto de cuidados y antes de ponerse a incubar se almacenarán en lugares frescos, secos y bien ventilados; la mejor posición para guardarlos es la horizontal, tal como se encuentran en los nidos cuando están recién puestos por las gallinas.

Un huevo recién puesto, al mirarlo al través de una luz interna es transparente y se aprecia que la cámara de aire que hay entre el cascarón y la membrana interna es muy pequeña; conforme pasan los días después de puesto, esta cámara va aumentando de tamaño lo que indica que el huevo ya es viejo.

PROPAGANDA ROJA DECOMISADA POR EL RESGUARDO

Una gran labor ha venido cumpliendo en los últimos días el cuerpo de guardas fiscales destacado en esta ciudad de Turrialba de acuerdo con instrucciones superiores que le fueron dadas.

Según hemos podido saberlo, gran cantidad de propaganda comunista ha sido decomisada en distintos lugares de Turrialba; esta propaganda trataba de circular en toda la zona del Atlántico, pero por

lo menos en lo que correspondió a este cantón, las cosas fueron muy distintas, pues como ya hemos dicho se han hecho decomisos de importancia. Además, se tienen los nombres de algunas personas que actuaban como agentes de circulación de dicha propaganda y se han dado a conocer a las autoridades superiores, tan empeñadas en terminar con la tarea del comunismo criollo, interesado en sembrar la discordia en todo el país.

Asfaltado de la carretera a Santa Cruz

Vecinos del distrito de Santa Cruz han hecho gestiones ante la Municipalidad para que ésta interese al señor Ministro de Obras Públicas a fin de que se proceda a realizar el trabajo de asfaltado de la carretera a ese lugar que se encuentra, por cierto en muy mal estado.

La Corporación dispuso hacer la solicitud a aquel funcionario en la esperanza de que los vecinos de Santa Cruz

vean satisfechos sus deseos en fecha próxima; de nuestra cosecha agregamos la instancia a la Municipalidad para que solicite, igualmente al MOP la reparación y asfaltado de la carretera de Juan Viñas a Turrialba que está en muy mal estado en algunos tramos y con la piedra suelta lo que significa un peligro para los vehículos que a diario transitan. Ojalá que se tome en cuenta esta nuestra sugerencia

FARMACIA LA SALUD

HUMBERTO ZAMORA VARGAS

Licenciado en Farmacia
TURRIALBA, Costa Rica

SIEMPRE A SUS GRATAS ORDENES

PREVIENENSE INUNDACIONES EN PERALTA

En la última acta correspondiente a la sesión municipal se consigna lo que sigue de interés para los vecinos del distrito de Peralta:

Presente en esta sesión el señor diputado Brenes Castillo, expone a los señores regidores la urgente necesidad de realizar los trabajos correspondientes en el centro del distrito de Peralta, en vista del peligro que representa para la

población las avenidas del Río Guaitil en época de invierno.

Agrega que para evitar más inundaciones provocadas por este río, es necesario llevar a cabo una obra de tractorreo del terreno por donde cursa el mismo, a fin de drenarlo con el propósito de solucionar así el peligro actual.

Expresa, que existe el empresario que promete efectuar el trabajo que se requiere, aceptando su cancelación posteriormente cuando la Municipalidad cuente con fondos para cubrir el costo del mismo.

Por la importancia que representa esta labor, agradece a la Corporación que se ordene lo conducente a fin de que se proceda lo más antes posible.

SE ACUERDA:

Acoger la instancia planteada por el señor diputado Brenes Castillo, encargando al señor Ingeniero y al señor Ejecutivo de la Corporación, para que en el menor tiempo posible realicen los estudios del caso, a fin de que los trabajos se hagan de acuerdo con las recomendaciones técnicas respectivas, rogándoles asimismo, presentar el informe correspondiente para resolver lo pertinente.

NUMEROSOS ARREGLOS POR IMPUESTOS ATRASADOS

Conforme pasan los días es mayor el interés de las personas que adeudan a la Municipalidad impuestos por lograr algún arreglo satisfactorio a efecto de cancelar las sumas que están al cobro.

En los últimos días la Municipalidad ha aprobado varias solicitudes de comerciantes establecidos y otras personas que están obligadas al pago de impuestos en las que se proponen distintos arreglos mediante el pago de una suma

de contado y luego el saldo en abonos. Siempre que ha sido posible tales solicitudes han sido aprobadas pues la Corporación no desea hacer dificultades a los contribuyentes, sino por el contrario, facilitarles en todo lo posible el pago de las sumas que adeudan.

El Tesorero Visador ha sido advertido, por su parte, que no debe admitir pagos por impuestos atrasados en abonos si la respectiva solicitud no ha sido aprobada.

NUEVA GESTION DE ADELANTO ANTE LA JUNTA DE LA CAÑA

Damos cuenta en esta misma edición de la aprobación dada por la Municipalidad a la reforma al presupuesto sugerida por la comisión respectiva a fin de poder cumplir algunas obligaciones que son de urgencia.

La misma Comisión estableció al hacer la recomendación respectiva que aún con esa reforma al presupuesto existe una suma aproximada a los

₡55.000.00 al descubierto en las partidas de jornales generales y en las del Seguro Social para pago de cuotas para la atención de trabajadores enfermos, sugiriendo que el faltante sea cubierto con el dinero que la Junta de la Caña prometió adelantar en otra oportunidad.

Con el objeto de hacer gestiones en ese sentido ante aquel organismo, fue nuevamente comisionado el señor regidor Carazo Paredes quien se entrevistará con miembros directivos de la Junta a ver si ya es posible que se le dé a la Municipalidad un adelanto hasta por la suma de cincuenta mil colones para cubrir los renglones de presupuesto anteriormente mencionados. Se espera que de esta vez las gestiones tengan mejor acogida que en oportunidad anterior, aunque se insiste en que la situación económica de la Junta de la Caña no es del todo buena.

PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO APROBO LA MUNICIPALIDAD

La Municipalidad le dio recientemente su aprobación a un nuevo presupuesto extraordinario propuesto por la Comisión correspondiente, el que monta a la suma de ₡32.347.15. Lo que en realidad se hizo fue destinar los créditos consignados y no devengados para reforzar aquellos renglones que requieren más dinero en lo que falta del

presente año. Por ejemplo, en los ingresos se tomaron varios sueldos cuyo monto se consignó anteriormente en el presupuesto pero que no han sido devengados y algunas otras partidas que no han tenido movimiento para aplicarlas a renglones importantes.

En este presupuesto, por cierto, se consignan sumas pa-

ra el mejoramiento de las cañerías de los distritos de Peralta y Santa Cruz, obras de impostergable necesidad según ha podido verse.

Falta por cubrir otras partidas de mucha importancia, pero se a esta reforma del presupuesto, pero para ello la Municipalidad está estudiando la forma de lograrlo a corto plazo.

A. CARRILLO & Cía. LIMITADA

Empresa de Transportes Aéreos en la Zona Atlántica

Servicio de itinerario y vuelos especiales a

Guápiles - Siquirres - Bremen - Bataán - Río Sucio - Río Jiménez - Florida

Avisamos al público que próximamente será inaugurado el servicio de transportes aéreos de Turrialba a los lugares indicados. Se harán vuelos especiales de pasajeros y carga.

ESTE ATENTO A NUESTROS PROXIMOS AVISOS

EMPRESTITO DE ₡280.000.00 PARA DAR LUZ A LA SUIZA

Acogiendo una sugerencia del señor diputado Brenes Castillo, la Municipalidad ha dispuesto solicitarle a la Contraloría General de la República que le indique la posibilidad de poder conseguir con alguna institución del Estado un empréstito hasta por la suma de ₡280.000.00 para lle-

var a cabo la extensión de ser vicios eléctricos al distrito de La Suiza.

Según ya lo informamos en otra oportunidad, el Instituto Costarricense de Electricidad hizo los estudios correspondientes a este trabajo y comunicó posteriormente que debe proveerse la respectiva finan-

ciación la cual será cancelada por el Instituto en un plazo de quince años, sin intereses, por medio de la venta de energía eléctrica a los vecinos. El diputado señor Brenes Castillo estima que la operación de crédito podría ser garantizada mediante la adquisición de bonos conforme lo autoriza la Ley N° 2749 que emitió la Asamblea Legislativa.

La solicitud a la Contraloría ha sido hecha y ahora se espera con creciente interés la respuesta que esa dependencia ofrezca oportunamente. Agregamos que el Comité de La Suiza que trabaja por la extensión de los servicios eléctricos se muestra optimista en cuanto al resultado de las gestiones.

Hoy habrá competencia entre Bomberos

Hoy a las diez horas al costado sur del edificio de correos de esta ciudad, tendrá lugar una interesante competencia de Bomberos Voluntarios con la participación de una Compañía del Barrio México de la capital y la Compañía lo cal.

El evento ha sido dedicado a la Municipalidad como un ac-

to de reconocimiento por la cooperación que los señores miembros de la misma le han brindado al personal de la estación de bomberos; así lo informó el Jefe de la Compañía señor Edwin Salazar Obando. Desde luego, los señores municipales y funcionarios municipales estarán presentes en el acto, que se espera resulte muy lucido.

GRAN ACOGIDA EN LIMÓN PARA EL COSTARRICENSE

Día con día EL COSTARRICENSE va ganando nuevos amigos en las distintas localidades. Ahora es en Limón en donde el semanario cuenta con simpatía a raudales. Algunas personas que han tenido oportunidad de leer nuestros números anteriores se muestran interesados en que también contenga en el futuro artículos y notas sobre la actual limonense tratados en la forma en que todos lo son en estas columnas y nos han prometido su ayuda y colaboración irrestricta, inclusive hay el propósito por parte de un sector del comercio de prestar la ayuda que tanto necesitamos.

Hemos estado dedicados por entero, y así seguiremos a destacar los sucesos más importantes de Turrialba; creemos que hay mucho por hacer y es nuestro propósito co-laborar hasta donde las circunstancias nos lo permitan; pero probablemente EL COSTARRICENSE vaya también a Limón y traiga en sus columnas algún material importante de hechos que ocurren en aquella provincia.

Desearnos agradecer por este medio la gran acogida que amigos nuestros nos han brindado en Limón, interesándose porque este semanario se ocupara también de los intereses de la provincia.

La anomalía existe desde hace 20 años

Para su publicación hemos recibido la siguiente carta que encuentra cabida en estas columnas:

Turrialba, 24 de julio de 1961.

Señor don

Mario Escribano R.
Director de "El Costarricense".

Estimado señor Director:

La presente es para dirigirle a usted con todo respeto y con el ruego se me publique en su prestigioso Semanario una aclaración con relación a una publicación aparecida en el último número de su periódico del 23 de julio del corriente año, la cual se titula "Solamente media hora para almorzar". Dicha aclaración es basada en lo siguiente:

Según referida publicación, el Señor Ejecutivo Municipal en informe dado a la Municipalidad sugiere hacerme el responsable de una irregularidad que existía en la Cuadrilla de Higiene Municipal de esta ciudad, que está bajo mis órdenes desde hace 8 (ocho) años la cual consiste en que dicha cuadrilla de Higiene disponía de una hora para almorzar. Por este medio

hago saber con todo respeto al Señor Ejecutivo Municipal, que tal irregularidad existía desde hace más de 20 años y de ello son testigos ex empleados y varios trabajadores que aún laboran en la mencionada Cuadrilla de Higiene y también personas que ocuparon el cargo que yo desempeñé. Y como lógico es, que desde que asumí dicho cargo no había recibido orden Superior alguna en la cual se me ordenara disponer de solo media hora para el almuerzo. Por lo tanto yo no he sido el que ordenara la citada anomalía de dicha Cuadrilla Municipal, como me lo quiere atribuir el Señor Ejecutivo Municipal por medio de esta ciudad.

Dicho lo anterior quiero dejar así demostrado que soy hombre correcto en mis obligaciones y obedezco las leyes de la Honorable Municipalidad.

Del Señor Director con toda consideración y respeto, Afrento y Seguro Servidor,

TEODORICO SOLANO A.

Jefe de la Cuadrilla de Higiene Municipal.

HAGASE DE SU PROPIO LOTE

En un cómodo plan de pagos le vendo lotes en la mejor zona residencial de Turrialba.

Escriba al apartado 79 o entiéndase personalmente con

JORGE RAMIREZ VILLALOBOS

Sea propietario fácilmente.

APROVECHE ESA ENORME OPORTUNIDAD

Reglamento General de la Municipalidad

Está listo para ser discutido el proyecto de Reglamento General de la Municipalidad de Turrialba en el que se estipulan las atribuciones de la Corporación y funciones que deben cumplir los empleados administrativos.

Parece muy importante este reglamento y la Municipalidad en fechas anteriores se abocó a su estudio llegando a aprobar algunos artículos, pe-

ro el trabajo quedó inconcluido, por lo que se ha decidido discutir y aprobar dicho reglamento en una sesión extraordinaria que será convocada para ese fin.

Nos parece muy bien que la Municipalidad tenga su reglamento interno de labor y queremos felicitar por este medio a los señores Regidores y al señor Secretario, quienes han hecho posible que este proyecto se haya redactado.

OPORTUNIDAD:

Vendo el terreno en donde estuvo el galerón de la Ermita en Barrio San Rafael.

Tiene luz y agua.

Se vende todo el terreno o en lotes.

Consulte sobre esta gran oportunidad en la OFICINA DE CARLOS MEZA, 150 varas al Norte del Edificio del Correo.

TURRIALBA PRODUCE EL 50 POR CIENTO DEL AZUCAR DE LA ZONA ATLANTICA

El Cantón de Turrialba, según los informes últimos que hemos tenido a la mano, es actualmente uno de los más

fuertes del país figurando en tercer lugar, después de Grecia y Pérez Zeledón. Actualmente Turrialba está

produciendo el cincuenta por ciento del total de la zona atlántica, superándole en producción únicamente aquellos dos cantones. Por otra parte, se ha constatado que el azúcar producido en este cantón tiene una gran aceptación para el consumo nacional por la calidad del mismo y eso ha contribuido enormemente a hacer que la producción sea cada vez mayor.

Según los informes que conocemos, este año la zona del Atlántico produjo un total de un millón y trescientos mil quintales de azúcar, correspondiente de ese total, como ya hemos dicho, a Turrialba la mitad. Nos agrada de verdad consignar este importante informe que estamos seguros desconocerán muchos de nuestros lectores.

EN MAL ESTADO CARRETERA LA SUIZA-MORAVIA

Vecinos del distrito de La Suiza que viajan con alguna frecuencia a Moravia de Chirripó, han indicado a la dirección de EL COSTARRICENSE la necesidad de que el gobierno proceda a reparar ese trecho carretero que se encuentra en muy malas condiciones. La inquietud ha sido llevada también al seno de la Municipalidad a fin de que se realice el trámite corriente: una gestión ante el Ministro de Obras Públicas para que el

trabajo se lleve a cabo. No hay duda de que el mal estado de las carreteras en todo el país obliga al Ministerio de Obras Públicas a estar al tanto de estas necesidades, sin poderlas llenar desafortunadamente pues no hay recursos económicos para mejorar las vías de comunicación. Pese a todo, sinceramente deseamos que los vecinos de La Suiza sean oídos en su demanda de que se les mejore la carretera a Moravia de Chirripó.

VECINOS DE "LA FLOR" APLAUDEN NUESTRA LABOR

Con beneplácito en La Flor de Chitarría se ha recibido la publicación del semanario El Costarricense por la forma en que enfoca los problemas lo-

cales y del país, despersonalizando toda cuestión y tratándola como suceso de interés o importancia.

En publicación anterior, dicen los vecinos que nos visitaron, resaltó el artículo sobre la exigencia del descumbrimiento de los árboles en las cercas y calles, lo cual ha tenido una acogida muy satisfactoria por parte de las autoridades competentes. Es ahora que aprovechamos para llamar la atención sobre el ganado que anda suelto por las calles lo cual trae las consecuencias de los daños en propiedades privadas. Este llamado, siguen diciendo los vecinos, lo hacemos por medio de tan interesante semanario para que las autoridades procedan y así evitar otro de los problemas sociales que trae molestias.

Municipalidad de Turrialba

Departamento de Auditoría e Inspecciones de la Contraloría General de la República, a las catorce horas del día 23 de junio de 1961. Visadas que han sido las cuentas de la Tesorería Visadora Municipal del Cantón de Turrialba, Provincia de Cartago, correspondiente al ejercicio económico del año 1960, siendo su Tesorero Visador el Sr. Oscar Hering Billinger, cuyos libros y documentos han dado las siguientes sumas:

Total de ingresos	₡ 1.134.233.99
Total de egresos	1.045.591.70
Saldo en caja	₡ 88.642.29

Por lo tanto se resuelve:

1) Aprobar las cuentas de la Tesorería Visadora Municipal del Cantón de Turrialba, Provincia de Cartago, correspondiente al ejercicio económico de 1960, declarando libre de responsabilidad en su actuación de Tesorero Visador al señor Oscar Hering Billinger.

2) Comuníquese al Ejecutivo Municipal del Cantón de Turrialba, Provincia de Cartago, al Instituto Nacional de Seguros y al Tesorero interesado.

Atentamente,

Samuel Hidalgo S.

Jefe Auditoría e Inspectores
Contraloría General de la República.

Un olvido que ahora se repara

De la última acta municipal que hemos conocido, tomamos lo siguiente:

"Ratificar el nombramiento del empleado municipal don Miguel Angel Arias Arce efectuado el 23 de junio de 1953 en vista de que tal elección no aparece consignada en las actas de la Corporación.

A este funcionario en lo sucesivo se le dará la denominación de Planillero y Contralor de tiempo de las diferentes cuadrillas de trabajo de este Municipio. Sus atribuciones serán especificadas en el Reglamento General de la Municipalidad que se está confeccionando".

Como se ve, hubo en aquella ocasión, cuando el señor Arias Arce fue nombrado por la Municipalidad el olvido de consignar su designación en las actas respectivas, de modo que esa designación no constaba; pero ahora, ocho años después, la omisión se repara.

DIPUTADO BRENES CASTILLO INTERESADO EN LA CONSTRUCCION DE CAÑERIAS

El diputado señor Brenes Castillo ha venido tratando de ayudar en toda forma a las distintas localidades de Turrial-

ba, favoreciendo a los vecinos con obras de necesidad mediante su influencia en las altas esferas.

Ahora sabemos que ha estado muy preocupado por la construcción de cañerías en distintos lugares del Cantón y para ello ha venido realizando distintas gestiones ante el Ministerio de Obras Públicas, gestiones que han dado los mejores resultados. El señor Brenes Castillo cree, como lo cree todos, que es indispensable que todos los pueblos de la república tengan su propia ca-

ñería en esta época en que vivimos; de allí que su preocupación se aumente ante las reiteradas instancias de vecinos de distintos lugares que aún no cuentan con este servicio.

Desde estas columnas de EL COSTARRICENSE lo felicitamos muy sinceramente por su actividad y deseos de ayudar a la comunidad de su provincia.

FALLECIMIENTO DE DOÑA SOCORRO COGHI DE ARIAS

Falleció en esta ciudad el día 26 de junio anterior a la edad de cuarenta años, la distinguida señora doña Socorro Coghi Solano de Arias, dama de grandes virtudes y quien gozaba de muchas simpatías en el amplio círculo de sus amistades.

Se distinguió en vida por su abnegación y cariño a sus semejantes; fue de las mujeres fuertes de que habla el Evangelio haciendo siempre el bien a manos llenas. Su hogar fue un santuario de ternura en el que crecieron varios hijos. Fundó su hogar con don Manuel Angel Arias Herrera y

fue una esposa modelo, una madre amatísima y un dama ejemplar.

Su muerte ha sido muy sentida en la colectividad turrialbeña que conocía de sus virtudes y de su vida dedicada a mitigar penas.

Entulamos nuestras columnas y hacemos llegar a su esposo, a sus hijos Manuel Alberto, Luis Fernando, María Teresa, Grace, Zaida, Alejandra, María del Rocío, Patricia y Eugenio Alfonso, así como a los demás miembros de su familia nuestra más sentida palabra de pesar, pidiendo a Dios que les dé a todos cristiana resignación.

ALMUERZO PARA ESTUDIANTES QUE VIENEN DE LOS DISTRITOS

Tal y como lo habíamos informado en una de nuestras ediciones anteriores, se estaba proyectando servir en el Colegio Clodomiro Picado un almuerzo, al menos una vez por semana, a los estudiantes que vienen de Tucurrrique, Juan Viñas, Santa Cruz y otras localidades vecinas a estudiar a ese Colegio.

Afortunadamente el proyecto salió mejor de lo que se esperaba y por fin el jueves 20 del corriente se pudo servir el primer almuerzo con asistencia de cincuenta y cinco estudiantes en un ambiente de cordialidad y mucha camaradería. Se cobró a los estudiantes la suma de ochenta y cinco céntimos, pero quienes no pudieron pagar no lo hicieron.

Deseamos consignar en estas columnas de EL COSTARRICENSE los nombres de las personas que contribuyeron a hacer realidad el proyecto de ayuda a los estudiantes pobres y que vienen de distintos puntos de Turrialba; son los siguientes: doña Hilda de Rojas, doña Leonor de Anderson, doña Isolina de López, doña Blanca de Zamora, doña Cecilia María de Zamora, doña Esperanza de Salazar, doña Hortensia de Aguilar, doña Flora de Brenes, doña Carmen de Brenes, doña María O. de Cordero, don Rafael A. Cisneros, don Oscar Camacho, don Alfredo Otárola, don Porfirio Castillo, don Eliécer Estrada, don Delfín Brenes y los Hermanos Cedeño.

El almuerzo se seguirá ofreciendo todos los jueves a los estudiantes de lugares circunvecinos y se espera que padres de familia y casas comerciales sigan contribuyendo para que haya siempre la posibilidad de ofrecer ese estímulo a los que vienen a estudiar a esta ciudad.

El martes próximo tendrá lugar una reunión de madres a las siete de la noche para conversar sobre el Comedor de los Estudiantes y otros temas de gran interés; se invita a todas las señoras a concurrir.

Por nuestra parte felicitamos a los organizadores de este proyecto que tan buenos resultados ha tenido.

MATAS DE BANANO CON TRES RACIMOS EN VEZ DE UNO

Algunas personas nos han informado de un hecho interesante que ha venido observándose en las plantaciones de banano que tiene en Limón la Standard Fruit; se trata de matas que tienen tres racimos en vez de uno, todos de

muy buen tamaño y la misma calidad.

El fenómeno se ha venido observando en la finca La Fortuna y está siendo estudiado por algunas personas que están interesadas en conocer lo que ocurre.

Sobre el particular se hacen muchísimas especulaciones, pero la creencia más generalizada es la de que la calidad de banano que se ha sembrado allí en aquella finca, es de tres racimos en vez de uno con lo que se aumenta el rendimiento de las plantaciones.

2 AVIONETAS "CESNA" OPERARAN RUTAS DE TURRIALBA

La empresa de transporte aéreo de A. Carrillo y Compañía, está dando los pasos finales para iniciar el transporte remunerado de personas y carga a distintos puntos de la zona atlántica en conexión con Turrialba.

Sabemos que momentáneamente operarán dos avionetas

del tipo Cesna 170 y 180, indicadas para esta clase de labor. La Compañía que obtuvo la concesión de la Junta de Aviación Civil como lo indicamos en su oportunidad, está liquidando sus asuntos en San José y todos los compromisos adquiridos con anterioridad

con la escuela de pilotos a efecto de trasladarse a Turrialba para iniciar sus operaciones en esta zona. Hay creciente interés entre los vecinos de los distintos lugares porque opere pronto esta nueva compañía cuyos beneficios están a la vista, no hay duda.

IAVA y Cía. Limitada

INGENIERO RODRIGO VARGAS ANTILLON

AVISA

que habiendo terminado el edificio del Banco Nacional en esta ciudad se pone a las órdenes en sus oficinas en San José, 125 varas Sur de la Corte Suprema de Justicia.

Se avisa al Comercio que si existen cuentas pendientes de las que debe responder la Compañía, se ruega pasarlas a dicha dirección para ser canceladas.

NO HABRA ESTADIO PARA LA SEGUNDA VUELTA DEL CAMPEONATO NACIONAL

Gran desilusión han sentido los dirigentes del fútbol local por el hecho de no haber podido contar con el estadio municipal para realizar allí los juegos correspondientes a la segunda vuelta del campeonato nacional de fútbol.

Se había pensado que en la primera vuelta el cuadro Independiente saliera a jugar a distintos lugares los partidos señalados por el Campeonato de Ascenso para verificar aquí todos los juegos correspondientes a la segunda vuelta del torneo, pero resulta que por estar atrasados los trabajos de construcción, por ahora los encuentros tendrán que

realizarse en el campo de cos tumbre.

Numerosos aficionados al fútbol nos han pedido consignar una solicitud que hacen por medio de estas columnas a la Dirección General de Deportes para que esa dependencia dé a conocer cual ha sido el aporte monetario para la construcción del estadio municipal. Los complacemos. Y al mismo tiempo, aprovechamos la oportunidad para solicitar a todos los entusiastas por el fútbol que cooperen para que los juegos que el Independiente verifique por el campeonato en su propia cancha tengan un correcto desarrollo.

RESULTADOS DE LA CUARTA FECHA DEL TORNEO DE FUTBOL

El domingo último se jugaron los partidos correspondientes a la cuarta fecha del Torneo futbolístico Café Triángulo.

A las 8 de la mañana se enfrentaron los equipos Real Deportivo Florencia y Deportivo América bajo la dirección de Marco A. Gamboa, triunfando los del Real Depor

tivo por 2 goles a 1 en juego muy parejo y de acciones interesantes.

El segundo encuentro se inició a las 10 horas con gran actuación de los cuadros protagonistas. Fue una lucha de interés que el público presenció de inicio a fin, correspondiendo la victoria al Deportivo Café Triángulo por 3 goles a 0 del Real Deportivo Esmeralda.

El tercer partido entre los cuadros Bomberos y U. D. Pavones, fue ganado por el conjunto de los Bomberos por anotación de 4 goles a 1, habiéndose podido observar la superioridad del conjunto que triunfó.

El último partido señalado para las dos de la tarde entre los equipos Deportivo Luis Fernández y Deportivo Costa Rica de Aquiares fue verdaderamente feñido triunfando los del Luis Fernández por 2 tantos a 1.

Cuatro partidos interesantes todos en general y jugados con mucha asistencia de público.

DEPORTES

JUEGOS DEL CAMPEONATO "CAFE TRIANGULO" PARA HOY

Hoy continuará el torneo en disputa del hermoso trofeo donado por los fabricantes y distribuidores del CAFE TRIANGULO.

Así, tendremos a las 8 de la mañana el partido entre los equipos Deportivo Santa Marta y Deportivo Luis Fernández, arbitrando Fernando Montoya.

A las 10 horas jugarán los cuadros Bomberos Club y Atirro Fútbol Club bajo la dirección de Edgar Chaves.

A las 12 del día se encontrarán en la cancha el Deportivo Fernando Figueres y el Deportivo Huracán de Pejivalle, un encuentro que promete resultar muy interesante

por la calidad de los contendores. Arbitrará Fernando Villalobos.

A las 2 de la tarde jugarán el Deportivo Mario León y el U. D. Pavones bajo la dirección del árbitro Guillermo Mata.

Gran interés existe entre los aficionados por presenciar estos encuentros ya que los resultados son esperados ansiosamente para conocer las posibilidades de los cuadros de ganar este campeonato. En nuestra edición próxima, esperamos poder ofrecer algunos datos sobre la posición que ocupan los cuadros que están participando en este interesante campeonato.

CONVENDRIA PENSAR DE NUEVO EN LA FORMACION DE UN SOLO EQUIPO

En muchas ocasiones se ha hablado de la conveniencia de que en Turrialba exista un solo equipo que participe en los eventos organizados por la Federación Nacional de fútbol, pero nunca se ha podido llegar a solución alguna por diversos motivos.

Ahora, vuelve a hablarse de lo mismo. Hay personas que estiman que Turrialba tendría un excelente equipo y llegaría a obtener mejores resultados si pudiera concretarse una unión de los equipos existentes.

Probablemente se haya vuelto a hablar del tema a raíz de la solución adoptada por la Asociación de Fútbol de limitar el número de equipos por provincias para los próximos campeonatos. Y aunque por el momento la posición no tenga vigencia y encuentre oposición, muchas son las personas que estiman que la tesis podrá prevalecer en el futuro y que se llegue a adoptar como una medida general para los equipos que participen en actividades oficiales.

En todo caso, convendría ir pensando en las posibilidades de que existiera un solo equipo que defendiera los intereses de Turrialba en los campos futbolísticos. Sabemos que

a veces se hace difícil, pero con buena voluntad todo se logra.

Arbitros de futbol están molestos

Entre los árbitros que están dirigiendo los partidos del Torneo CAFE TRIANGULO que se lleva a cabo en esta ciudad con el mayor de los éxitos, existe un gran descontento por el trato que reciben de jugadores de distintos clubes que acuden a los costados de la cancha a presenciar los juegos.

Informan los silbateros que es frecuente oírles insultos de todo género por un fallo cualquiera y manifiestan que tal trato no merecen, máxime que ellos lo que hacen es cooperar con el fútbol local dirigiendo esos partidos sin interés porque triunfe determinado equipo.

Creemos justa la queja de los señores árbitros y les sugerimos la conveniencia de que en tales oportunidades reporten al Comité Organizador del campeonato a quienes adopten una actitud intransigente valiéndose de su condición de jugadores de fútbol.

Se robaron un marco de la Plaza Las Américas

Los señores Francisco Cisneros, Carlos Barquero y Hernán Albán han denunciado el robo que se cometió en días recientes de uno de los marcos metálicos instalados en la plaza de deportes Las Américas.

La Jefatura de Policía ya está en autos de lo ocurrido y realiza toda clase de gestiones para averiguar el paradero de dicho aditamento.

INDUSTRIAS SOLANO

"Fito Solano"

TURRIALBA — 50 varas al Oeste de la Casa Cural

Ofrece a todos los vecinos de Turrialba y Juan Viñas, así como a los de la Zona Atlántica, toda clase de artículos de talabartería a precios módicos. También hace todas las reparaciones del ramo empleando materiales de primera calidad.

SURGE YA Y SE INSCRIBIRA UN NUEVO PARTIDO POLITICO

Un nuevo partido político será inscrito en los próximos días formalmente para participar en las próximas elecciones de diputados y municipales; se trata del partido que se denominará Demócrata

Cartaginés.

Los informes que nos llegan indican que dicho partido presentará papeletas municipales en todos los cantones de la provincia de Cartago y pugnará por la elección de la re-

presentación en la Asamblea Legislativa, llevando en sus filas elementos jóvenes de mucho prestigio y gran capacidad. El movimiento ha surgido muy fuerte y van a prestar su colaboración valiosos

elementos sin distinción de credos políticos o religiosos; fundamentalmente se luchará por el progreso general de la provincia de Cartago, coordinándose la labor de los próximos municipios con la de los que resulten electos diputados por esta nueva agrupación política.

Formalmente podemos anunciar que se está en una de las etapas más importantes para la inscripción del partido y que gran cantidad de personas de todas las condiciones, especialmente elementos de lucha, están suscribiendo la solicitud de inscripción que será presentada en los próximos días. Pero no vamos a dar a conocer los nombres que se barajan en distintas localidades de la provincia para incluir en las papeletas, pero estaremos en condiciones de hacerlo en los próximos días; todo lo que, por ahora al menos, podemos adelantar, es que el movimiento tendrá mucha fuerza y contará con gran respaldo popular en todos los cantones.

CARNAVALES Y NO FIESTAS POPULARES EN LIMON

Tenemos la noticia de que en Limón se ha pensado en organizar, para octubre de este año, algo distinto a lo que tradicionalmente se ha venido celebrando con el nombre de festejos populares.

De esta vez, y con el interés de llevar gran cantidad de tu-

rismo a aquel puerto, se ha pensado en celebrar carnavales como se hace en otros países y para lograrlo se están dando los pasos correspondientes. Se piensa que probablemente este año dichos carnavales no tengan la brillantez que pudieran tener en

el futuro pues muchas personas no se animarán a tomar parte, pero se piensa que con el tiempo los carnavales resultarán muy lucidos y constituirán una indudable atracción para los propios limonenses y para las personas que van de visita al puerto

PRODUCTORES DE CAÑA SE QUEJAN

Tenemos noticias de que productores en pequeño de caña de la zona de Peralta, se han acercado a la Junta de la Caña para formular una queja por el castigo que se les hace en el peso, indicando que ese "castigo" es generalmente hasta de un 40% de la cantidad que llevan a la romana.

Al propio tiempo han manifestado que ese castigo se les hace alegando que el producto está bajo de grado y que en realidad no es así. La Junta de la Caña ha manifestado a los interesados que la medida ha sido aplicada en forma arbitraria pues no se ha dado orden para que se proceda en

la forma señalada por los interesados.

De todas maneras, se han dado instrucciones para que inspectores de la Junta de la Caña hagan una visita a los ingenios en donde se está aplicando dicha medida y constate si efectivamente la queja de los pequeños productores es justa.

Sin igual y siempre igual

... Sin duda,
TRIÁNGULO
 sí es **CAFÉ**

UN CAFE con PERSONALIDAD